

Richard III, au Lycée Franco-hellénique d'Athènes !



Hier soir, 23 mars 2023, la professeur de Théâtre de la compagnie du *Dionysos et Appolon* présentait avec les élèves de Terminale (quasiment toutes des filles) du *Lycée Franco-hellénique Eugène Delacroix d'Athènes*, quelques extraits choisis de la célèbre pièce en cinq actes de William Shakespeare : *Richard III*. Durant la célèbre *Guerre des deux roses*.

Les élèves et l'équipe du Théâtre avaient l'idée très originale de nous présenter ces extraits tout au long d'un parcours dans les différents lieux de l'établissement. Pour la première scène, ils nous ont accueillis dans l'entrée, dans un décors ad'hoc, afin d'assister à la première scène de la tragédie. Tandis que Richard, duc de Gloucester projette d'assassiner son frère Edouard IV et d'emprisonner leur autre frère, Clarence, afin de devenir roi.



Dans le même lieu, nous avons écouté une annonce faite par Richard à Anne Neuville, au sujet de sa passion pour elle. Puis, tentant de lui expliquer ce qui l'avait poussé à tuer ses deux frères.



Nous avons ensuite assisté, en direct, au second assassinat (après les quelques hésitations de ses meurtriers) : celui de Clémence. Ci-fait, nous avons été invités à suivre la funeste troupe pour la scène suivante. Elle se déroulait dans le préau du lycée. Dans ce spectacle participatif, nous avons alors été engagés à figurer un peuple rétif à soutenir le couronnement du fratricide, Richard, « le troisième » ! ...



Nous avons poursuivi notre chemin à travers cette page trouble de l'histoire d'Angleterre. Suivant une fois encore la troupe tout le long d'un parcours parsemé de figures cauchemardesques, pour nous retrouver sur le terrain de basket du lycée (!).



Là, se déroulaient les dernières scènes de cette tragédie. Les délires d'un Richard III, hanté dans ses rêves et se débattant contre ses fantômes.



Puis après avoir assisté à l'assassinat de Richard III par Richmond, (sans que Richard n'omette sa fameuse tirade « Mon royaume pour un cheval »), ce dernier ayant gagné la guerre, il est couronné roi. Devenu Henri VII Tudor, il envisage alors d'épouser la jeune Elizabeth d'York.



Lors du salut, nous avons manifesté notre enthousiasme à la troupe des élèves, par trois rappels successifs. Leur professeur de Théâtre les a ensuite invités à rester groupés car, le lendemain matin, c'est-à-dire aujourd'hui 24 mars, ils passaient les premières épreuves du baccalauréat !!!

Merci et encore « **Bravo les artistes** » !

Texte et photos : Patrick Schindler, journaliste, écrivain et critique littéraire à Athènes